





Querido padrino,

Desde Aldeas Infantiles SOS de Canarias nos ponemos en contacto contigo un año más para hacer balance e informarte de nuestros progresos en 2022.

Aunque hemos superado la peor parte de la pandemia, sus consecuencias siguen estando presentes en la vida de muchas familias con hijos e hijas, en forma de precariedad y carencias. Por eso desde Aldeas hemos redoblado nuestros esfuerzos para llegar a más niños, niñas, jóvenes y familias que necesitan apoyo, y hemos hecho especial hincapié en proporcionar formación y potenciar la empleabilidad de los padres y madres desde el convencimiento de que solo así conseguiremos mejorar su calidad de vida y terminar con el ciclo intergeneracional de pobreza y dificultades.

Nuestro trabajo comunitario creció a lo largo del pasado año con nuevos proyectos que desarrollamos tanto en los Centros de Día como en colaboración con los Centros Educativos de nuestro entorno y las Casas de la Juventud. Nuevos servicios de Orientación Social y Laboral y de Atención Psicológica y talleres educativos son algunos ejemplos de nuestra inquietud por continuar dando respuesta a las necesidades de la infancia, la adolescencia y las familias.

En este sentido, tampoco podemos subestimar los efectos que los últimos dos años han tenido en la salud mental infantil y juvenil, a la que prestamos una atención especial.

Además continuamos fortaleciendo a las familias en situación de riesgo para evitar la separación de padres e hijos y, cuando esta es inevitable, proporcionamos a los niños, niñas y adolescentes entornos familiares protectores en los que se sientan queridos y puedan desarrollarse con las mismas oportunidades que sus iguales. Nuestro compromiso con ellos permanece mientras nos necesitan, más allá de la mayoría de edad, hasta que su integración social y laboral es plena.

En nombre de todos ellos, y en el mío propio, gracias por contribuir a hacerlo posible.

Tar S

Javier Perdomo Torres
Director Territorial de Aldeas Infantiles SOS en Canarias

LAS PALMAS

En 2022 atendimos a 379 niños, niñas y jóvenes y a 290 familias





Programas de Protección

Proporcionamos cuidados alternativos en entornos familiares protectores a niños, niñas y adolescentes que no pueden vivir con sus padres. Lo hacemos a través de convenios con el Gobierno de Canarias.

Acogimos a 176 niños y niñas y apoyamos a 171 familias



Programas de Jóvenes

Acompañamos a los jóvenes en su proceso de desarrollo, capacitándolos para que puedan conseguir su plena integración social y laboral hasta alcanzar su completa autonomía y emancipación.

Acompañamos a 21 jóvenes



Programas de Prevención

Apoyamos a niños, niñas y adolescentes en situación vulnerable y a sus familias para mejorar sus condiciones de vida y prevenir la separación de padres e hijos.

Ayudamos a 182 niños, niñas y jóvenes y a 119 familias



Programas Transversales

Desarrollamos líneas de trabajo que están presentes en todos nuestros programas con el objetivo de aportar algo más a la sociedad y contribuir a crear un mundo mejor para la infancia.

19 voluntarios

nos ayudaron en el desarrollo de nuestros programas

Programas de Protección

Cuidado integral en hogares protectores



En la Aldea Infantil SOS de Las Palmas acogemos a niños, niñas y adolescentes que no pueden vivir con sus familias y les proporcionamos entornos cálidos y seguros con figuras de referencia estables que favorecen su desarrollo integral.

Aseguramos su **bienestar** mediante:













Sentido de pertenencia



"NOS SENTIMOS RESPETADOS Y NO NOS JUZGAN POR NUESTRA CULTURA"

Somos cuatro adolescentes de Mali que vivimos en la Aldea. Estamos muy contentos de vivir aquí. Los educadores nos cuidan y siempre nos ayudan a ver qué es lo mejor para nosotros. Nos gusta mucho salir a conocer Gran Canaria. En esta isla nos sentimos respetados y no nos juzgan por nuestra cultura.

También nos gusta el colegio, donde hemos hecho muchos amigos y solemos salir los fines de semana a disfrutar con ellos de la playa. Y nos encanta el deporte. Como actividades extraescolares vamos a fútbol, baloncesto y gimnasia deportiva.

Ali, 15 años; **Aziz**, 15 años; **Dama**, 12 años; y **Modibo**, 12 años. Aldea Infantil SOS.

En 2022 abordamos una nueva etapa, posterior a la pandemia, con confianza y esperanza.

Más de la mitad de los niños y niñas que atendemos en la Aldea se encuentran en la fase de la adolescencia, entre los 10 y los 18 años. Por eso, dialogar con ellos para comprender sus preocupaciones fue una parte esencial de nuestra labor

Todos ellos han vivido dificultades demasiado pronto. Sus historias personales son complejas y llevan consigo una fuerte carga emocional. En la Aldea, les ayudamos a reconciliarse con su pasado y a construir su propia identidad

Su educación, nuestra prioridad

Fomentamos el interés por la formación académica de los niños, niñas y adolescentes. Además:

- Trabajamos mano a mano con los centros educativos a los que asisten.
- Facilitamos refuerzo escolar y emocional, en los hogares v en entidades externas, según sus necesidades.
- Apoyamos su participación en actividades extraescolares que contribuyen a que lleven una vida activa y saludable.

El 90 % de los chicos y chicas pasaron de curso en 2022.





Cuidamos de su salud

Dedicamos especial atención a su salud mental. Además de los controles de atención primaria y especializada, los niños y niñas que lo han necesitado han accedido a servicios terapéuticos individualizados.

Tiempo libre de calidad

No nos olvidamos del ocio. Las actividades lúdicas favorecen su disfrute y constituyen espacios de socialización, integración y participación.

Por ello organizamos excursiones, salidas a la playa y, en verano, disfrutaron de nuestro Campamento de Inteligencias Múltiples y de vacaciones en Lanzarote.

Programas de Protección

Apoyo al acogimiento en familia



Programa de Acogimiento en Familia Ajena

A través de nuestro Programa de Apoyo al Acogimiento Familiar proporcionamos acompañamiento, formación y apoyo a las familias de acogida, a los niños, niñas y adolescentes y a sus familias de origen. Todo ello con la finalidad de favorecer su bienestar y garantizar el éxito del acogimiento.



"ME SIENTO MUY AGRADECIDA CON LA FAMILIA ACOGEDORA"

Yo sabía que mi hijo estaba bien porque me habían dicho con la señora que estaba, pero es mi hijo, quería estar con él y no podía pensar en otra cosa.

Creía que no podría recuperarlo y tuve una depresión. Pero en Aldeas me dieron confianza, me dijeron que no importaba lo que había pasado sino lo que podía ocurrir a partir de entonces. Y siempre me hablaron bien. Tenía muy claro que quería recuperar a mi niño y pude confiar en mí misma.

También me siento muy agradecida con la familia acogedora. Ella ha dado su tiempo a mi hijo, su cariño, las noches en vela. Quiero darles las gracias y decirles que hacen muy bien su trabajo.

Raquel, madre biológica que ha recuperado la tutela de su hijo. Programa de Apoyo al Acogimiento en Familia Ajena.



En colaboración con el Gobierno de Canarias, trabaiamos con niños, niñas y adolescentes de Las Palmas de Gran Canaria y de Santa Cruz de Tenerife, con las familias de origen y con las familias acogedoras. Un año más, seguimos creciendo, tanto en volumen de familias atendidas como en la ampliación de nuestros servicios.

Acompañamos a los niños, niñas y adolescentes en la construcción de una identidad positiva, asegurando que los vínculos que generen sean sanos y den sentido a su realidad.

- Fortalecemos sus redes sociales y comunitarias.
- Trabajamos en red con los Servicios Sociales, sanitarios, psicológicos y educativos.
- Generamos espacios de "respiro" familiar.

Apoyamos a los acogedores para que asuman su rol como cuidadores y ofrezcan a los niños y niñas las condiciones necesarias para ayudarles en su desarrollo integral.

Trabajamos con las familias de origen, dado que la integración de ambos sistemas familiares facilita un adecuado desarrollo del niño o niña en acogida, v mediamos v facilitamos la reintegración familiar cuando esta es la mejor opción para el bienestar de los pequeños.

Además continuamos propiciando momentos de ocio y convivencia para las niñas, niños y familias del programa, promoviendo campamentos de verano, convivencias y salidas.

Para el correcto desarollo del programa contamos con un equipo interdisciplinar formado por profesionales del área psicosocioeducativa que proporcionan atención especializada por medio de asesoramiento y orientación, intervención y actuaciones de mediación en las relaciones familiares.

Asimismo consolidamos nuestro servicio de valoración de las familias que desean acoger. A lo largo del pasado año realizamos 41 valoraciones de idoneidad, 33 de las cuales obtuvieron un resultado positivo y fueron incorporadas a la bolsa del Gobierno de Canarias como familias disponibles y preparadas para el acogimiento familiar.

En 2023 abriremos una sede en Fuerteventura, con profesionales que atenderán de forma presencial a las familias de esta isla y de Lanzarote.

Programas de Jóvenes

Integración social y laboral de los jóvenes

Mediante el Programa de Jóvenes acompañamos a los chicos y chicas de los distintos programas de la organización y de entidades externas antes y después de la mayoría de edad, y les ayudamos a adquirir las herramientas que les permitan afrontar su emancipación y su proyecto de vida con éxito.









"LA EXPERIENCIA COMO FORMADORA ESTÁ SIENDO MUY ENRIQUECEDORA"

Soy formadora del proyecto de Aldeas *Infancia segura: prevención y respuesta* a la violencia entre iguales Junto a mi compañero, realizamos talleres con adolescentes de 12 a 15 años y está siendo una experiencia muy enriquecedora.

Cuando desde el Programa de Jóvenes me ofrecieron la oportunidad de participar como formadora en este proyecto estaba algo nerviosa, por el hecho de no conocer a los más peques de la Aldea. Pero a medida que fueron pasando los días me iba sintiendo muy acogida por todos, sobre todo por los chicos y chicas y por las personas adultas responsables que nos guiaban y ayudaban para llevar a cabo los talleres.

Con respecto a la formación, es muy dinámica y divertida para los participantes pero lo más importante es que aprenden qué es la violencia entre iguales y cómo pueden ayudar a prevenirla, y también cómo actuar ante estas situaciones.

Luna Alexandra, 22 años. Programa de Jóvenes de Gran Canaria En 2022, el número de jóvenes a los que atendimos se duplicó debido a la incorporación de chicos v chicas procedentes de entidades externas, que vinieron a unirse a los de los distintos programas de Aldeas.

Para alcanzar los objetivos que nos planteamos trabajamos con ellos a través de provectos que les permitan en el futuro ser autónomos e independientes.

En el **Provecto de Autonomía** proporcionamos apovo personal, educativo, sociolaboral y económico a jóvenes que ya han cumplido los 18 años. Continuaron su formación en diferentes ámbitos y niveles educativos: cuatro de ellos realizaron ciclos formativos de grado medio, tres de grado superior, uno cursa bachiller y dos, un grado universitario.



A través del **Servicio de Empleo** mejoramos su empleabilidad y favorecemos su incorporación al mercado laboral. Entre las formaciones que realizamos en 2022, destacamos como novedad la capacitación en diseño, modelado y fabricación de souvenirs.

Gracias al **Proyecto de Emancipación** seguimos ofreciendo seguimiento y apoyos puntuales, en caso de necesidad, a todas las personas que han pasado por un programa de Aldeas



La implicación de los chicos v chicas fue muy activa a lo largo del año, involucrándose en la organización de diferentes actividades y participando en iniciativas a nivel nacional entre ellas:

- **Preparados para emanciparse**. En el marco de este proyecto, que trata de mejorar la salida del sistema de protección, dos jóvenes canarias expertas participaron en la formación de profesionales de Aldeas v de otras entidades del sector
- Infancia segura: prevención y respuesta a la violencia entre iguales. Una joven formó parte del equipo formativo que ha impartido esta capacitación a los niños, niñas y adolescentes de la Aldea y a sus educadores.
- Programa quincenal de radio, en el que, mediante noticias, entrevistas y debates, los jóvenes tienen voz para abordar sus inquietudes.
- Acciones de voluntariado y apoyo en los talleres que los programas de Aldeas realizan bajo el marco de un trabajo comunitario en diferentes zonas de las islas, a través de las cuales los jóvenes muestran su compromiso social.

Programas de Prevención

Fortalecimiento familiar y mejora de la calidad de vida



En los Centros de Día de Telde y Jinámar realizamos una labor preventiva para mejorar las condiciones de vida de los niños y niñas que atendemos y de sus familias, y así evitar un empeoramiento de situaciones de riesgo.

Las hacemos mediante actividades, talleres, formaciones y otras acciones de carácter individual y grupal.



"EL TALLER DE ROBÓTICA ME HA AYUDADO A TENER CONFIANZA EN MÍ MISMA"

Soy madre de un niño y una niña que acuden al Centro de Día.

Cuando tenía que hablar ante personas que no conozco o con las que no tuviera mucha confianza, me costaba articular palabra, me aterrorizaba hablar en público.

Los talleres de Aldeas, y más concretamente el de robótica, me han ayudado a creer en mí y a tener confianza, más de lo que yo esperaba, y ahora soy capaz de realizar una presentación incluso ante un jurado.

Todo ello es gracias al gran equipo de profesionales que, aparte de hacer una labor excelente con nuestros hijos e hijas, también se involucran para que los padres y madres avancemos en la vida. Así, nuestros hijos están orgullosos de nosotros y, más importante aún, podemos sentirnos valorados por nosotros mismos.

Davinia. Centro de Día de Jinámar.

Ofrecemos una atención integral que garantice el bienestar de los niños y niñas: esto incluve el apovo escolar, becas y ayudas de diversa índole. v también una alimentación sana y la cobertura de las necesidades básicas cuando estas se detectan.

En 2022 incrementamos el número de niñas y niños atendidos en los Centros de Día de manera continuada v. además, ampliamos nuestros servicios en la comunidad con talleres en los centros educativos. Entre los temas que abordamos en estos últimos resaltamos robótica, participación infantil y derechos de la infancia.

Entre nuestros logros en 2022 destacamos:

- La implicación de las niñas y los niños en actividades relacionadas con los derechos de la infancia: foros infantiles. mesas de participación municipales y plataforma nacional de infancia.
- Actividades comunitarias, como la realización de talleres en nuestros centros, participación en la Feria de Salud, actividades en la Casa de la Juventud, y limpieza de playas.
- Provecto de **Robótica Educativa**, que fomenta las vocaciones científicas y tecnológicas centradas en el desarrollo de iniciativas de innovación, programación, y trabajo en equipo.

Realizamos desde actividades diseñadas para el inicio en la robótica a partir de los tres años, hasta un provecto para trabajarlo con las familias.

■ Hemos trabajado con el grupo de jóvenes de los Centros de Día, para dar respuesta a sus inquietudes y necesidades. Promoviendo su integración social v concienciándolos para prevenir diversas problemáticas.

Además, los empoderamos para que se formen y sean capaces de liderar proyectos diversos, como el ya iniciado para la creación de una asociación juvenil, cuyo fin es impartir formaciones a otros grupos en colegios, aulas enclave y organizaciones.

También realizamos un proyecto de Investigación y Aprendizaje con las familias, para la meiora de sus competencias v capacidades. Esto supone un reto para ellas, ya que aprenden a través de sus propios estudios sobre temas de interés elegidos por ellas mismas. Hacen entrevistas, recopilan información relevante, elaboran proyectos y los presentan al resto de familias y equipos educativos.





Programas de Prevención

Apoyo a madres jóvenes y adolescentes



Proyecto de Atención Integral a Madres Jóvenes En el Programa de Familia, del que forma parte este proyecto de apoyo a madres jóvenes, realizamos un trabajo preventivo y de fortalecimiento familiar con el objetivo de asegurar entornos familiares protectores a niños, niñas y adolescentes en situación de vulnerabilidad o en riesgo de perder el cuidado parental.

Nuestra perspectiva es multidisciplinar. Ofrecemos acompañamiento, asesoramiento, terapia y apoyo a las familias, promoviendo el ejercicio de una parentalidad positiva y vínculos afectivos seguros.

Trabajamos con un grupo de mujeres que ejercen su rol materno en la adolescencia o en un entorno de dificultades.

- Promovemos una crianza positiva, mejorando sus habilidades parentales y de protección.
- Las acompañamos en su propio desarrollo, evolución personal e integración social.

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las familias, y contribuir a erradicar la pobreza infantil, fortalecemos su **empleabilidad** mediante formación y ayuda para su inserción en el mercado laboral

Lo hacemos a través del acompañamiento, la accesibilidad a los recursos comunitarios, el asesoramiento y la orientación laboral.

Destacamos el incremento de familias derivadas por los Centros de Salud, como nuevos agentes de colaboración. Se trata mayoritariamente de familias monomarentales con un perfil de edad entre 16 y 18 años.





Programas Transversales

Campamento de Inteligencias Múltiples

En 2022 celebramos por primera vez en Gran Canaria nuestro Campamento de Inteligencias Múltiples, que ya viene realizándose en Tenerife desde hace seis años.

Está dirigido a niños y niñas con edades comprendidas entre los 5 y 10 años.

A través de múltiples talleres basados en la Teoría de las Inteligencias Múltiples de Gardner, descubren, exploran y fortalecen sus capacidades: la inteligencia corporal-kinestésica, la interpersonal, la intrapersonal, la naturalista, la espacial, la espiritual, la musical, la lingüístico-verbal y la lógico-matemática.

Además, dichas inteligencias son potenciadas a través de actividades elegidas específicamente para ello, como gimnasia deportiva, fútbol, baloncesto, baile, ajedrez, escuela de arte...

Celebrado en las instalaciones de la Aldea Infantil SOS, el campamento ha contado con la participación de 55 niños y niñas de los diferentes programas que Aldeas Infantiles SOS tiene en Gran Canaria.

También hemos tenido la fortuna de contar con voluntarios que han facilitado enormemente el desarrollo del mismo.

Cabe señalar que este año renovamos nuestro convenio con el Conservatorio Superior de Música de Las Palmas, del que continúan beneficiándose los niños, niñas y adolescentes de nuestros programas.









Aldeas Infantiles SOS impulsa el buen trato a la infancia a través de su Política de Protección Infantil. Nos implicamos en la promoción de una organización segura, condenando enérgicamente cualquier caso de desprotección infantil y dando una respuesta dentro de nuestro ámbito de actuación y esfera de influencia.